
 
 
 
 



将荣耀归给上帝 
 
 
 
作为上帝儿女，我们理所当然想要荣耀上帝之名，因为我们的上帝除了是一位伟大

与万能的上帝，也是充满慈爱并且通过他的爱，我们这些罪人得救了并成为上帝的
儿女。 我们以什么方法来荣耀上帝之名？ 
 
 
诗篇解释了我们应该怎样荣耀上帝之名或将荣耀归给上帝。 
 
诗篇第96篇： 
8 要将耶和华的名所当得的荣耀归给他，拿供物来进入他的院宇。9 当以圣洁的妆
饰 （的或作为），敬拜耶和华。全地要在他面前战抖 。 
 
 
从以上经文， 诗篇的作者告诉我们用以下的方法荣耀上帝： 
 

 拿供物进入他的院宇 
 以圣洁的装饰（的或作为）敬拜耶和华 
 在他面前战斗 

 
 
 

拿供物进入他的院宇 
 
我们是以进入他的院宇来荣耀上帝的。为何如此？因为通过进入他的院宇并且敬拜

他证实了我们是上帝的子民。 通过进入教堂并且作崇拜，那么我们就证实了自己
是基督徒。所以若有人问我们“您的宗教是什么？， 其实那个人并不想知道我们的
宗教到底是什么，而是想知道的是 “我们的上帝是谁？” 
接着，此经文也解释了我们不只要进入他的院宇，而且还要拿“供物”进入的。为什

么上帝要我们拿供物？若我们仔细看的话，为什么供物一词是放在在进入他的院宇

之前的，作为其它条件的首要条件？ 



上帝是否要我们拿供物是因为他没有能力或遇到困难满足照顾神殿以及他仆人的需
要？ 

是否因为我们所崇拜的上帝缺乏资金还是因为他是一位拜金主义者？ 
全都不是。在作者所著的“最重要的侍奉”一书，里面已经提到了上帝在无人帮助的
情况下，有能力照顾以色列人与他的仆人 40 年。 除此之外，宇宙万物也是属于上
帝的并且都在他权力之下。 
 
 
 
 
 
诗篇第89篇：11 天属你， 地也属你。 世界和其中所充满的，都为你所建立。 
 
 
既然如此，那么上帝为什么要我们拿供物？ 
 
 
上帝要我们拿供物是因为上帝了解我们内心。此句的意思是什么呢？当我们来到神

殿，上帝要我们是作为他的儿女来到他面前的，并且心里要以上帝为主，而不是玛
门。上帝要他的儿女全心全意崇拜他，而不是崇拜玛门，以至于在他儿女的心里只

有上帝，无别神。 
 
 
 
马太福音第 6 章：24  
 
一个人不能事奉两个主。不是恶这个爱那个， 就是重这个轻那个。 你们不能又 事
奉神， 又事奉玛门。 （ 玛门是财利的意思） 
 
 
为上帝要我们作奉献？ 

因为上帝想知道我们是否愿意为上帝远离玛门,放下玛门而重视上帝。 若我们真的
重视上帝或者在我们心里只有上帝为主，那么我们就不难作奉献因为钱对我们来说
已不大重要了，特别若与上帝相比较。 
 
 



但是为什么是钱或奉献，赞美也不是可以让上帝喜悦吗？ 

赞美若出于我们真挚的心的确可以让上帝喜悦，意思就是若我们的心只有上帝也无
别神，那么我们的赞美成为让上帝喜悦的诚挚之赞美。但若在我们的心只有玛门，

我们有可能赞美上帝吗？ 
 
 
马太福音第6篇：21  因为你的财宝在哪里， 你的心也在哪里。 
 
 
 
若我们看到周围的人包括我们自己，我们就发现当歌唱赞美上帝时，很多会众都会

积极歌唱，甚至参加合唱团，而且很多会众都积极为上帝的慈爱作见证，看起来都
非常荣耀上帝，但到了作奉献时却不那么积极了。为什么呢？ 
因为我们的赞美只是嘴上挂的，心里的主或我们所重视的却是玛门，所以我们很难
作奉献。 所以也难怪很多讲道的牧师不敢以奉献作讲道的题目，因为很多会众对
此讲道的题目很敏感。 
 
 
当提到关于钱的题目时，很多上帝的仆人也应该小心翼翼地讲道，因为人们说此题
目是非常敏感的。为什么敏感呢？ 因为当谈到钱的时候，就怕会触到别人的心，
因为心里崇拜的是钱财，所以当谈到所崇拜的，就感到敏感。 若我们心里真的有
上帝，那么当上帝的仆人谈到钱财的时候，甚至当提醒关于钱的时候，若讲的 符
合上帝的话语，我们就不会痛心或感到被触到伤心处因为我们心里所崇拜的不是钱
财或玛门。 
 
 
所以此经文解释了荣耀上帝的首要条件就是要确定只有上帝在我们心里。 若住在

我们的心的是玛门，那么我们就不可能 荣耀上帝，因为我们口所赞美的与存在心
里的截然不同。 
 
 
马太福音第15章：8  这百姓用嘴唇尊敬我，心却远离我。 
 
 
 



所以，若我们真的渴慕荣耀上帝，我们要确定我们心里只有上帝，而且都要以作正

确的奉献做到的。我们都要作十一奉献，支持上帝的工作以及帮助那些需要帮助的

人。 
 
 
 
 
以圣洁的装饰（或作为）敬拜耶和华 
 
 
 
若我们心里只有上帝, 那么让我们来敬拜他。 敬拜他的意思就是我们要跪拜他， 我
们敬拜他就是要高举上帝并且以谦卑的心来到他面前 。 我们高举上帝是因为我们
承认上帝作为万王之王的伟大。 以谦卑的心，我们承认我们只不过是尘土（请参
看我们在神殿的态度一书） 
 
但是敬拜上帝是要以圣洁的装饰（或作为）敬拜他。为什么圣洁很重要？首先“因
为经上记着说，你们要圣洁，因为我是圣洁的。”彼得前书第1章：16节 
 
 
 
第二、若我们过着圣洁的生活，那么我们的生活就会为成为众人的光， 使我们周
围的人可以看到上帝儿女与非上帝儿女生活上的区别，叫他们荣耀我们上帝的名。 
 
 
 
马太福音第5章：16节   你们的光也当这样照在人前， 叫他们看见你们的好行为 ，
便将荣耀归给你们在天上的父。 
 
 
以上经文很清楚地告诉我们荣耀上帝不总是要以口所出的赞美或见证荣耀他，更重
要的是要以我们自己的生活能够照亮周围的人为主，使周围人的口可以赞美我们上
帝。 
 
 
 



在他面前战抖 
 
在上帝面前战抖是是什么意思？那些在上帝面前战抖的人是什么样的人？ 
 
各位先生女士，我是个做餐厅生意的人，经常听到服务员讲他们给特殊客人提供服
务时，他们就会战抖，特别为那些做官的提供服务，可是为那些做官的提供服务之
前反而却不战抖。为什么之前反而不战抖？ 
 
马太福音 5 章： 

25  
  有一个女人， 患了十二年的血漏， 

26   在好些医生手里 ， 受了许多的苦。又花尽了她所有的，一点也不见好， 病 势
反倒更重了。 

27  
  她听见耶稣的事，就从后头来，杂在众人中间， 摸耶稣的衣裳 。 

28  
  意思说 ， 我只摸他的衣裳，就必痊愈。 

29  
  于是她血漏的源头， 立刻干了。 她便觉得身上的灾病好了。 

30  
  
耶稣顿时心里觉得有能力从自己身上出去， 就在众人中间转过来说，谁摸我 的
衣裳。 

31  
  门徒对他说，你看众人拥挤你，还说谁摸我吗？ 

32  
  耶稣周围观看，要见作这事的女人。 

33  
  
那女人知道在自己身上所成的事， 就恐惧战兢，来俯伏在耶稣跟前，将实情 全
告诉他。 

34  
  耶稣对她说，女儿，你的信救了你， 平平安安地回去吧。你的灾病痊愈了。 

 
 
 
路加福音第 8 章： 
 
43  

  
有一个女人 ， 患了十二年的血漏，在医生手里花尽了她一切养生的，并没有 
一人能医好她。 

44  
  她来到耶稣背后， 摸他的衣裳， 血漏立刻就止住了 。 



45  
  
耶稣说，摸我的是谁。 众人都不承认 ， 彼得和同行的人都说，夫子，众人 拥
拥挤挤紧靠着你。  
 

46  
  耶稣说，总有人摸我。 因我觉得有能力从我身上出去。 

47  
  
那女人知道不能隐藏， 就战战兢兢地来俯伏在耶稣脚前，把摸他的缘故，和 怎
样立刻得好了， 当着众人都说出来。 
 

48  
  耶稣对她说，女儿，你的信救了你，平平安安地去吧。 

 
 
为什么这女人恐惧战兢？因为这女人不只是知道以及相信她摸了耶稣衣裳后就立即
得医治了，并且她真正地体会了主耶稣在她心里的所发出的能力。 
路加福音第 8 章：47 节 讲到这位女人是战战兢兢地来到耶稣耶稣面前因为她知道
她所做的被发现。让这位女人战兢的不是因为她摸了耶稣的衣裳，而是因为当她摸
了耶稣的衣裳后，她的病立刻好了！ 当时可能也有其他人触摸或触碰主耶稣“夫子
，众人 拥拥挤挤紧靠着你。”但他们不战兢是因为他们在他们心里没有感受到上帝
的能力。 
 
 
我们也是如此，若我们如同那女人经历了上帝在我们生活中的能力，那么我们才能
在上帝面前战兢。所以若要经历主耶稣的能力，那么我们就必须先认识他才能经历
主的能力，我们先要有信心才能经历上帝的能力。不要像那些拥拥挤挤靠着主耶稣
的人甚至触碰耶稣，但没有感受到上帝的能力。 
 
 
那些以上所讲述的服务员也是如此，之前她们不认识那当官的先生或女士，所以她
们 服务那些客人时是以平常的心态服务的，但她们认识了并且知道她们的官位之
后， 那些服务员就战战兢兢地给他们提供服务。 
 
 
 



那么，诗篇第 96 篇：8 节讲解了我们可以通过将上帝放在我们心里的首要地位将
荣耀归给上帝，因为只有如此我们才能顺顺服服地作奉献，不管是十一奉献还是其
它奉献。我们也要过着圣洁地生活因为我们的上帝是圣洁的，而且若我们过着圣洁
的生活，那么我们就会照亮周围的人，叫他们荣耀上帝。我们也要认识上帝并且经
历上帝在我们生活中的能力，叫我们在他面前也战兢起来。 
 
 
所以保罗向在罗马的会众吩咐： 
 
 
罗马书第12章：1 所以弟兄们， 我以神的慈悲劝你们， 将身体献上， 当作活 祭， 
是圣洁的， 是神所喜悦的。 你们如此事奉， 乃是理所当然的。 
 
 
 
圣洁的侍奉就是我们圣洁的生活，是神所喜悦的。若想喜悦上帝，那么我们必须先

认识上帝，认识他的律法与命令，叫我们所行的合乎上帝的旨意。 
 
 
之前，世界充满了很多异端邪教主义，如：无神论主义、新时代主义、人本主义、
等等 ，那么现在比较强并且具有影响力的就是自由思想主义，他们拥有的标志如
下： 
 
 

 
 
 



自由思想主义是一种看待一切事情必须是符合逻辑的或有理由的主义。 不符合逻
辑的，比如：宗教，必须受拒绝。所以此主义的标志是三色堇， 因为三色堇的法
语 pensée 的意思就是思想。 除此之外， 这朵花的形状像人类的面孔，在夏天时，
这朵花会飘来飘去像正在点点头的人，似乎在努力思考。 
 
 

 
 
 
 
在它的发展过程，自由思想主义已变成了如同信仰那样，自由思想家相信主的存在，

但他们认为他们不需要主因为人类已拥有了非常了不起的头脑。通过头脑，人们所
要达到的都可以达到。所以自由思想主义的标志如同以上的图片，他们将“圣灵仿
佛鸽子”放在他们的头脑里面，而不像基督徒所使用的，即将圣灵的标志放在心里。 
 
自由思想家一般穿着整齐并且表现得很有信心。与穿着破旧的新时代家截然不同。 

自由思想主义一般在一些发达国家发展得迅速，特别是在人类成功地发明克隆技术
并且在干细胞科技被发明以后发展得更迅速。 
 
他们非常相信自己的能力并且相信科技能够解决人类所面对的问题，所以他们认为
人类是不需要上帝的，原因是因为人类与世界的问题可以通过人类的能力来解决的，

根本不需要上帝来插手。 
 
 



在一些国家，若我们想知道某个人的宗教时，平时就会问“ 你平时去哪个教堂？”，
一些人就会充满自信地回答“对不起，我是个自由思想主义者”。一些自由思想主义
者甚至有点看不起有宗教信仰者，因为他们把有宗教信仰者看作是已过时的人，相
信那些是不符合逻辑的事情。 
 
 
在新加坡的其中一家医院里，我曾经填过一张个人表格，在宗教问答部分内，除了
其它宗教如基督教、佛教、伊斯兰教等等选择，也有“自由思想”的选择。 
 
 
是否有人故意还是不经人意的，此主义已经开始渗入了教会的教导，导致了现在有

很多书或上帝的仆人试图要科学性地阐述在圣经里所发生的神迹。 

譬如说，他们试图解释以色列人怎样在 40 年间获得吗哪，说：“晚上的时候， 吃
沙漠南部的柽柳叶子的昆虫会出黏稠的液体。此液体被阿拉伯人说成“馒”。它的味
道甘如蜂蜜（出埃及记第 16 章）。” 
 
若我们只是粗略地看，似乎很有道理，但是若我们仔细地观察，那么以上的解释不

正确并且有点荒谬： 
 

- 当以色列人出埃及的时候，他们的人数会达到一百万人，包括妇女、儿童与

一些外邦人。 
 
出埃及记第12 章：37以色列人从兰塞起 行， 往疏割去， 除了妇人孩  
子 ， 步行的男人约有六十万。38  又有许多闲杂人 ， 并有羊群牛群，  
和他们一同上去。 
 
 
 

- 每天以色列人各拿一俄梅珥，为期 40 年，直到他们到了迦南地。 
 

出埃及记第16章： 16  耶和华所吩咐的是这样， 你们要按着各人的饭量 ，
为帐棚里的人，按着人数收起来，各拿一俄梅珥。 

 
 



 
出埃及记第16章：35  以色列人吃吗哪共四十年， 直到进了有人居住之地  
， 就是迦南的境界。 
 

 
-每星期六，他们都会比每天多收一倍或者每人两俄梅珥。 
 

 
出埃及记第16章：5     到第六天， 他们要把所收进来的预备好了， 比每天 
所收的多一倍。 
 

若吗哪实在是从昆虫的液体，那么： 
 

 需要几只昆虫来做好一百万俄梅珥？ 
 那些昆虫是以色列人所养殖的吗？若是他们养殖的，那么需要多少棵柽柳来

喂那些昆虫而那是他们正处在旷野上。 

 若那些昆虫不是以色列人所养殖的，以色列人是否总是路过有柽柳并且有昆
仲在其叶子上的地方还是那些昆虫总是跟随以色列人，不管他们到哪里去。 

 在安息日时，那些昆仲是否比每天多吃叶子所以他们流出的液体更多，甚至

能够流出两百万俄梅珥？ 

 此阿拉伯语被说成“馒”的昆虫的液体，其味道真的是甜的吗？有可能是不
甜的，所以他们在出埃及记第 16 章解释了那时的“馒”是甜的，而现在的馒
是不甜的。 

 那么，到了迦南地，为什么吗哪没有了？是否因为那些昆虫已经死掉了还是
飞跑了？ 

 
 
自由思想主义者大多数通过书籍或者电视节目如《国家地理》、《动物星球》、
《探索频道》包括维基百科传播他们的教导。如今，存在着一个现象就是一些上帝
的仆人试图通过符合逻辑的东西解释上帝的话语，他们以为通过逻辑性的讲道，上
帝的道就更容易理解。 其实，此想法虽还有可辩论的地方，也是有一定道理的，
但是在实际情况下， 一些上帝的仆人只是把圣经里的经文当作讲道题目而已，而
在讲道时，是用科普的知识如心理学、管理学或哲学家的想法、教会之父的想法、
著名布道家的想法或年长牧师的想法，而不是用圣经自己是怎样想的。 



 
 
他们解释上帝的话语是用人的逻辑和人的想法解释的，从来没有以圣经里的其它经
文解释正在采用的经文。若用其它经文来解释，一般只是因为有同样的生词或相似
的生词，但若我们更深地去观察，他们用来 解释的经文有理解上的区别。要明白
或了解牧师使用的经文不在其语境上是不太容易的， 甚至若我们对上帝话语的知
识很有限就会更难。 
 
 
接着，因为人们想要把上帝的话语解释得符合人类的逻辑， 所以最终上帝的话语
是以上帝像人类为主要思想讲的或上帝的本性与上帝所要的与人类的本性与人类索
要的是一样的。若人非常喜欢受服侍，那么他们也认为服侍是上帝最喜欢的。 若
人类喜欢受掌声，那么上帝一定也喜欢受掌声。 若我们通过一起拍掌赞扬或荣耀
某人时，那么我们也以为可以通过一起拍掌赞扬或荣耀上帝 
 
其实上帝所想的与人类所想的相差甚远： 
 
以赛亚第55章：8 耶和华说 ， 我的意念， 非同你们的意念，我的 道路，非同你
们的道路。 
 
 
所以在末世，我们必须拥有足够的有关上帝话语的知识，因为我们的知识是很有限
的，我们就容易受迷惑，叫我们不能区别上帝的话语与人类的教导。 
 
 
提摩太后书第4章：3    因为时候要到，人必厌烦纯正的道理。耳朵发痒，就随 从
自己的情欲，增添好些师傅。 
 
 
 
我们一家人采取了一些措施来杜绝异端邪教的教导渗入我们内心与想法，其中最重

要的是要多读圣经，每个家庭成员必须不跳过任何章节地从创世记读到启示录，一
年起码完成一遍。 我们都在一个教会里作崇拜，并且在同一个时间作崇拜，并且
在崇拜结束以后，我们都会讨论刚才的讲道内容是否符合上帝的话语。 有时候我



们所讨论的话题成为讨论圣经里其它话题的导论性的开头。每日我们也作家庭崇拜。
最主要的，我们不断地祷告，祈求上帝赐给我们智慧来分辨好牧人的声音与陌生人
的声音。 


